



# Cadáveres para formar en la práctica quirúrgica de la incontinencia urinaria masculina

La Universidad organiza un revolucionario curso práctico dirigido por la uróloga del Hospital de Salamanca María Fernanda Lorenzo

J.H.D. | SALAMANCA

Salamanca acoge un revolucionario curso de formación en la práctica quirúrgica de incontinencia urinaria masculina. Revolucionario porque se trata del primero que se realiza en España sobre cadáveres humanos.

La organización ha sido posible gracias a la colaboración de la Universidad de Salamanca y los profesionales del Hospital de Salamanca. En este caso, la uróloga María Fernanda Lorenzo.

“La clave del éxito de la cirugía de incontinencia urinaria radica en el conocimiento anatómico. Es clave en técnicas donde el paso ciego del instrumental hacen obligatorio el dominio de la anatomía”, explica la doctora y directora del curso. En este sentido es fundamental la colaboración del director del departamento de Anatomía e Histología Humana, el profesor titular Antonio Jesús Álvarez-Morujo, que aporta su experiencia para avanzar en el ámbito clínico.

La Universidad de Salamanca es un referente nacional de la formación de este área. A finales de año también se celebrará en la capital charra el VI Curso de Formación Específica de Suelo Pelviano

María Fernanda Lorenzo considera que se está asistiendo “a una revolución del tratamiento de la incontinencia urinaria masculina, además de a un aumento espectacular de su incidencia por dos motivos: el envejecimiento de la población y el aumento de la cirugía de la próstata y de los tratamientos del cáncer de próstata en general. Por eso es muy de agradecer la disposición del doctor Morujo”.

Las estadísticas dicen que en la población masculina por enci-



María Fernanda Lorenzo y Antonio Jesús Álvarez-Montejo. | ALMEIDA

## EL DATO

### Primera práctica con cadáver diseccionado

La jornada práctica de ayer se valió de un cadáver diseccionado para acceder directamente a los artilugios, mientras que hoy se empleará un cadáver sin diseccionar. El doctor Álvarez-Morujo realizará la disección de las zonas fundamentales para luego mostrar a los asistentes al curso cómo se pasan las agujas como si se tratara de un cuerpo vivo.

ma de los 20 años y sin ningún tipo de cirugía, ya hay casi un 5% de varones que pueden tener incontinencia urinaria. Por encima de los 65 años la cifra llega al 16%, pero si ya ha existido una cirugía de la próstata, los casos se disparan.

El precio aproximado de las principales técnicas que se aplican en España para tratar la incontinencia urinaria masculina son de 1.500 a 2.400 euros (cinta suburetral), entre 4.000 y 5.000 euros (cinta suburetral ajustable) y 10.000 euros (esfínter urinario artificial).